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证券代码：300993                                         证券简称：玉马遮阳 

山东玉马遮阳科技股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

编号：2024 -009 

 

投资者关系活动类别 

☐特定对象调研 ☐分析师会议 

☐媒体采访 ☐业绩说明会 

☐新闻发布会 路演活动 

☐现场参观 

☐其他（电话会议） 

参与单位名称及人员

姓名 

西南证券  赵兰亭            广发证券   曹倩雯  

太平洋证券  郭彬龚书慧      明河投资   杨伊淳     

东北证券  陈渊文            东方证券   冯孟乾              

戊戌基金 郭杏               金股证券   曹志平 

耕霁（上海）投资  陈洋洋    上海同犇投资  董智薇       

财通证券  陈琳云            中信证券 孙明新 赵新宇       

国海证券  林昕宇 李俏       信泰人寿保险  云昀   

循远资产  刘琳玲           申银万国证券  庞盈盈    

天风证券  张彤              华泰证券 韩怀山  

国金证券  张杨桓 尹新悦      方正证券  李珍妮 马萤 

长江证券  仲敏丽  章颖佳    国投证券  刘夏凡  

第一创业证券  赵中保        青岛金光紫金  李润泽  

中信建投证券 丁希璞         开源证券  李俊逸   

金鹰基金  潘李剑             信达证券  汲肖飞  

兴业证券  韩欣               华创证券  周星宇   

浙商证券  曾伟              国盛证券  李晨               

金鹰基金  汪达              宽远资产  吴相贤 

安信证券  罗乾生             国泰君安  毛宇翔   

中泰证券   蔡星荷           长城证券  花江月 王龙  

西部证券  谭鹭 万静远 李华丰 
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招商证券  崔婕  赵中平  邹国强 

东方财富证券  刘雪莹 班红敏 

中金国际  柳政甫  金宾斌  张芸杰  陈晴娴 

时间 2024年04月23日 15:00-17:00 

地点 价值在线（https://www.ir-online.cn/）网络互动 

上市公司接待人员姓名 

董事长兼总经理 孙承志 

董事兼副总经理 崔贵贤 

副总经理兼董事会秘书 杨金玉 

副总经理兼财务总监 国兴萍 

 

 

 

投资者关系活动主要内容

介绍 

1、请问公司一季度内外销增长趋势及分产品增长趋势如何？ 

目前公司三大品类，得益于公司的产品结构和海外部分市场

需求或购买力，整体的营收持续增长，市场空间还是不错的。可

调光系列走差异化创新路线，通过产品的创新、自主市场定价、

品质保证，持续保持比较好的毛利率原则。阳光面料和遮光面料

品类的营收空间、增长空间还是比较大的。公司通过参加国内外

展会及公司内部组织的推介对接活动，现场签单数量带动了销量

的增长。 

2、公司的增长主要是来自于海外市场的一个市场容量的自然增

长，还是说我们也在替代一些他们本土的一些制造商？ 

目前公司外销的增长，首先像南北美洲、澳洲市场本身比较

成熟，但是公司进入这几个市场比较晚，市场份额比较低，公司

采用市场开拓的策略，把公司现有的遮阳面料推向这些市场直接

带来增长。其次是针对当地市场产品的升级和替代，替代原先的

木百叶或者PVC百叶比较多。再就是卷帘类的遮光面料和阳光面

料，也在升级替换。 

3、膜材是原有遮阳材料之外的另一个增长点，今年的情况和未

来规划是怎样的？  

膜材是一个相对较新的项目，市场空间较大，但目前处于爬

坡期。公司采取先做一些基础款，成熟工艺和生产，寻找市场和



3 

 

客户的策略。膜材市场和客户板块与遮阳传统的三大品类不同，

需要用基础款去切进市场和客户。目前公司通过参加国内外展会

的形式，了解海外市场情况和竞争对手状况，为下一步制定长远

的市场策略提供信息。 

4、一季度增长的主要原因是什么？另外就是其可持续性如何？ 

公司一季报营收增长的主要原因是我们在市场开拓方面取得

了一定的成果，特别是在美澳市场、南欧市场、中东市场和非洲

市场等成熟市场的开拓方面。此外，我们的产品结构相对丰富，

能够满足全球70多个国家不同的需求，具有定制化的柔性能力。

因此，我们的第一季度营收相对增长可观。未来，我们将继续加

强研发和市场开拓，提高产品质量和服务水平，保持产量规模的

稳定增长，以满足客户需求，维持公司的可持续发展。 

5、请问产能利用率目前是多少？是否能保持在95%以上？  

关于当前我们产能利用率，已经达到了95%左右，比去年全

年的82.8%提升了12.2%。根据当前市场订单的情况和生产安排， 

2024年产能利用率将会保持在95%左右。 

6、请问目前订单的情况如何？  

当前的订单有个别的品种已经达到了120天，有个别的产品

已经派到了8月份。随着公司产能的填平补齐或一个设备的引

进，或一些补短板的措施，将会进一步的加快订单的交货速度，

缩短客户的等待时间。一季度延续了去年第四季度的订单趋势，

当前的订单是持续增加的。 

7、公司四个季度毛利率是否稳定？未来公司三大产品的毛利率

的大概走势？ 

因产品组合的不同，导致不同季度之间产品的毛利率有所波

动。2023年度的整体主营业务的毛利率基本上跟2020-2022年的

毛利率波动不大。个别季度的毛利率波动，是因为部分新产品现

在属于导入期，相对附加值要低一些，但随着新产能的陆续释

放，新产品的开拓和宣传，推动新品的毛利率会有所提升。未来

随着产能的陆续释放、产能利用率的提升、单位制造成本也不断
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降低，毛利率也会进一步的提升。 

8、可调光面料收入下滑的主要原因是什么？未来对于这一块业

务有怎样的规划？ 

可调光系列因为毛利率相对较高，国内市场同行竞争加剧，

公司策略性放弃低端市场及部分产品的让利，影响了可调光系列

的营收。未来公司会在中高端市场继续发力，通过持续的新产品

推广，引领高端市场。 

9、其他业务里面主要是哪些产品？未来对于其他业务的毛利率

展望如何？ 

其他业务包括梦幻帘面料、高分子膜材等。前期定价策略倾

向于抢占市场份额这一目标，所以这个毛利相对会比较低一些。

另外，一些户外或者技术织物可能定价相对不低，但是前期在研

发初期，成本相对占比会比较高一些。随着产品及市场的成熟，

且由国内走向国外市场，新品的毛利将会持续提升。 

10、我们在其他地区会不会也会考虑类似像美国这样在当地放

一个子公司的形式？  

美国子公司通过近几年的发展，已经步入了快速成长期。后

续公司也会考虑在美国、澳大利亚以成立子公司的形式建设海外

仓。 

附件清单（如有）  

日期 2024年04月26日 
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